

Pressemitteilung

Der Weg zurück zur Natur ist mitunter steinig

Die Bildungsstiftung der Kreissparkasse fördert mit 20.000 Euro das Pflanzprojekt „GemüseAckerdemie“ in Sielmingen und Neckartailfingen

Esslingen, im November 2023

Wie entsteht eigentlich das ganze Gemüse, das bei uns auf den Tisch kommt? Die Mädchen und Jungen vom katholischen Kinderhaus St. Anna in Filderstadt-Sielmingen wissen es jetzt ganz genau, denn die Bildungsstiftung der Kreissparkasse für den Landkreis Esslingen hat ihnen und Schülerinnen und Schülern der Liebenauschule in Neckartailfingen mit einem Förderbeitrag von insgesamt 20.000 Euro die Teilnahme am Projekt „GemüseAckerdemie“ ermöglicht. Dieses auf vier Jahre angelegte „ackerdemische Bildungsprogramm“ des Berliner Vereins Acker e. V. vermittelt Kindern und Jugendlichen den direkten Kontakt zur Natur und zu Gemüse, damit sie Lebensmittel mehr wertschätzen lernen.

Bereits Ende Mai hatten die St. Anna-Kinder voller Eifer Zucchini, Kartoffeln, Mangold, Palmkohl, Kohlrabi, Bete, Fenchel, Pastinaken, Radieschen, Spinat, Salate, Zuckermais, Gurken, Tomaten und Kürbisse in die frisch angelegten Beete beim Kinderhaus gepflanzt. Dank Sonne und guter Pflege durften die jungen Hobbygärtnerinnen und -gärtner jetzt eine reiche Ernte einfahren. „Wer von Euch findet die größten Rüben?“, fragt Erzieherin Silvia Maier – und schon ziehen einige Mädchen und Jungen ein paar stattliche Steckrüben aus dem feuchten Boden.

Nicht an allen Rübenblättern hängt eine Rübe. An manchen Exemplaren sind Fraßspuren zu entdecken. „Die Kinder haben auch mitgekriegt, wie nach der Dürre die Schädlinge kamen“, berichtet Elke Augustin, Leiterin des Kinderhauses. Dass der Weg zurück zur Natur mitunter steinig und nicht immer von Erfolg gekrönt ist, gehört zum Lernprogramm dazu. „Die Kinder sollen merken, wieviel Arbeit da drinsteckt“, erklärt Raphaela Baur vom Verein Acker. Den Vertretern der Kreissparkasse, die bei der Ernteaktion als stille, aber aufmerksame Beobachter dabei sind, überreicht die Regionalmanagerin als Dankeschön für „das möhrenstarke Engagement“ eine Urkunde.

Bildunterschriften:

Feierliche Urkundenübergabe nach der Ernte: Alisa Trinks (v. l.) und Klaus Kämmler sowie Iris Priemer (v. r.) und Marcus Wittkamp von der Kreissparkasse Esslingen-Nürtingen nahmen die Auszeichnung von Raphaela Baur (3. v. l.) entgegen. Kinderhaus-Leiterin Elke Augustin (3. v. r.) und Erzieherin Silvia Maier sind vom Erfolg des auf vier Jahre angelegten Projekts überzeugt.

Am Erntetag holten die Mädchen und Jungen vom Kinderhaus St. Anna in Sielmingen Steckrüben und Kartoffeln aus der Erde.

Foto: Martin Turetschek / Kreissparkasse Esslingen-Nürtingen

Für weitere Informationen oder Fragen:

Martin Turetschek
Kreissparkasse Esslingen-Nürtingen
Bahnhofstraße 8, 73728 Esslingen
Telefon 0711 398-44690
martin.turetschek@ksk-es.de

Ihre Fragen zur Bildungstiftung der Kreissparkasse
für den Landkreis Esslingen beantwortet:

Marcus Wittkamp
Geschäftsführer Bildungstiftung der Kreissparkasse
für den Landkreis Esslingen
Bahnhofstraße 8, 73728 Esslingen
Telefon 0711 398-44307
marcus.wittkamp@ksk-es.de